

ter den vorliegenden Umständen gar nicht einmal mit Grunde zu hoffen sey.

---

## VII.

### Ueber die Bemühungen der römisch-katholischen Kirche, die Protestanten wieder in ihren Schoos zurückzuführen.

**D**ie Grundsätze, auf welche die römisch-katholische Kirche ihr ganzes System bauet, machen es ihr zur Pflicht, an der Bekehrung ihrer abtrünnigen Kinder mit unermüdetem Eifer zu arbeiten. Sie ist die untrügliche, die allein seligmachende Kirche, und auffer ihrem Schoose findet kein Heil Statt. Sollte sie also nicht verpflichtet seyn, alles anzuwenden, um ihre abtrünnigen Kinder wieder in ihren allein seligmachenden Schoos zurückzuführen? Die Kirchengeschichte erzählt verschiedene und mannigfaltige Thatsachen, die den Bekehrungseifer der römisch-katholischen Kirche beweisen. Besonders hat diese Kirche seit zwey hundert Jahren kein Mittel unversucht gelassen, um die Protestanten wieder zu gewinnen. Gewalt, List, Eigennuß, Privatinteresse und Ruhmbegierde haben sich öfters mit Gelehrsamkeit, Recht